

# ¡adelante!

Órgano de la U.G.T. y del Partido Socialista  
DE TERUEL Y SU PROVINCIA



NUM. 220

TERUEL 14 DE JULIO DE 1934

AÑO V

FRANQUEO  
CONCERTADO

## DE TODO, UN POCO

DOÑA ANASTASIA

A esta señora le van a aplicar la ley de vagos, pues el Sr. Salazar Alonso estima de mayor provecho encargar la prensa al Fisco.

Ahora la censura es para «eso», para el Sr. Samper. Si el Sr. Samper se aplica la censura a sí mismo, pues después de contar a los periodistas muchas cosas se acuerda que debió de callar y manda recado a las redacciones para que no publiquen sus palabras.

¡Qué vista y qué lengua, señores!

«Acción» sigue siendo el portavoz del cinismo. Hace algunos números decía: «¿Lo ven ustedes? Los periódicos de izquierda anunciaban que dirían muchas cosas tan pronto se levantara la censura, y ahora sí están callados, es porque no tienen nada que decir ni nada que denunciar, etc.»

Estas son frases vagadas, ya que nadie de otro modo podría escribirlos, sabiendo que EL SOCIALISTA desde el 25 de junio último que fue levántala de la censura, ha sido denunciado diez días hasta la fecha y multado con más de 10.000 pesetas; AVANCE, de Oviedo, es denunciado varias veces a la semana y a raíz de levantarse la censura fue multado con 15.000 pesetas; RENOVACION, de Madrid; no ha podido tirar ningún número sin ser denunciado y recogido desde aquella fecha y su último número ha sido multado con 5.000 pesetas. EL OBRERO DE LA TIERRA, ha sido denunciado y recogido inmediatamente de reaparecer, después de la huelga de campesinos. Otros varios semanarios son denunciados y recogidos en cuanto abren el pico.

¿Quiere «Acción» más detalles para reconocer paladinamente su cinismo y su afán de engañar a la manada que aun adquiere ese papelucho?

Lo decente, lo honrado es buscar trabajo en otros quehaceres y no emboburnar la pluma en el fango de la prostitución.

ANTIFASCISTAS

«El Debate» y demás prensa reaccionaria española, y extranjera, condena ahora con palabra dura al fascismo alemán, cuando ha mucho tiempo decía que era «renovador de los valores morales y espirituales».

¡Ah!, es que entonces eran socialistas y comunistas los asesinados, los que morían en las cárceles y en los campos de concentración, y hoy son personas de relieve en la política burguesa y vaticanista las que caen víctimas del salvajismo nazi.

Hasta «Acción» se cree en el caso de cambiar la chaqueta y condena el esclamo del «Bello Adolfo», cuando antes aplaudía la persecución y el asesinato de lo único sano y honrado del pueblo alemán.

¿No recuerdan todos estos fariseos las visitas de Gil Robles, Primito de Rivera, Vallente, Albiñana y otros jefes fascistas en embrión, a Hitler para recibir lecciones del gran estadista?

La mente esclarecida de D. Ramón Carranza, diputado de Renovación Española, ha hecho pública una fórmula, un verdadero programa, para resolver el problema de Cataluña.

Vea el lector: «Pulminante relevo del Comandante General Bafel. Mover las divisiones de Aragón y Valencia, concentrándolas en las fronteras catalanas próximas a Lérida y Tarragona, dispuestas a ocuparlas en cuanto se estímare preciso. Concentrar fuerzas de las divisiones de Aragón y Valencia, en reserva. Reforzar las guarniciones del Montjuich con mil hombres enviados de Andalucía. Fondéar en Barcelona el acorazado «Jaime I»; en Tarragona y Rosas, los cruceros «Cervantes» y «Cerveras»; el «Libertad» y cuatro o seis destroyers situados en distintos puntos de la costa. Formación de partidas de voluntarios, costeadas por las cuarenta y cinco provincias catalanas. Estas compañías de partidarios llevarán sección de ametralladoras ligeras y granadas de mano y se registrarán por las Ordenanzas del Ejército, etc., etc.»

Seguramente esta fórmula será suscrita por nuestros conspicuos patriotas, monopolizadores del amor a España y «Cristianos» por excelencia.

(Idiotaal ¡imbéciles!

El Gobierno Samper-Gil Robles ha obtenido la confianza por 191 votos, faltándole 36 para obtener la mitad de los sufragios de la Cámara. Le han negado esa confianza la Lliga, mauristas, socialistas, Izquierda Republicana, radicales demócratas, Renovación Española, tradicionalistas y los autonomistas valencianos, absteniéndose otros diputados de la mayoría.

CON ESTA CONFIANZA YA  
PUEDE GOBERNAR POR  
DECRETO. «ESO» QUE ESTA AL  
FRENTE DEL PAIS.

## La propiedad de la tierra

En la España primitiva, el suelo era propiedad de la tribu. Se cultivaba el campo mediante el colectivismo agrario. Pertenecía por igual a todos. Consérvanse aún hoy reminiscencias de este comunismo indígena. Lo costumbre existente entre los campesinos de determinados lugares de Aragón y de otras regiones españolas de repartirse la cosecha proporcionalmente al esfuerzo empleado por cada cultivador en el laboreo de en llamados «bienes comunales», es prueba fehaciente de ello. Pero, vinieron los romanos con afanes de rapia y destruyeron parte del dominio público para convertirlo en latifundios, que asimismo perduran, repartiéndose la tierra entre generales y soldados, plebeyos y nobles. La otra mitad, no arrebatada aún por Roma de manos de la autoridad comunal, era arrancada por la nobleza y la Iglesia feudal en los días vandálicos de la Reconquista, quedando, al fin, el débil, sumido, desnudo y en cadenas, bajo el látigo cruel del fuerte. Subyugado por el terror trabajaba en el mismo terreno que antes pertenecía a todos sus hermanos de raza. No le quedaba más que dolor al sufrir y esperanza a la muerte. De toda su felicidad no quedaba en su mente más que un recuerdo errático. De este latrocinio nacieron las desigualdades innatas de la propiedad del suelo. Una verdad chortreada sangre está en la finca «La Almoraima» enclavada en Castell de la Frontera, en el mismísimo

Campo de Gibraltar que posea el ex-duque de Medinaceli, cuya heredad tiene de extensión diez y siete mil hectáreas y que hace pocos días el Instituto de Reforma Agraria acordó su expropiación. Pues bien; allá por el siglo XIII, defendía Tarifa del asalto de los sarracenos un castellano llamado Guzmán. El enemigo le aprisionó un hijo. Le puso como rescate la rendición de la plaza. El mismo Guzmán saco de su cintura el puñal y lo tiró al campo moro para que matase a su propio hijo. Cuando Alfonso XI consolidó la victoria sobre la misma, le regaló al castellano aquellas tierras en propiedad como premio a su patriotismo.

Casos como este los hay a montones. La procedencia posesiva de la tierra está basada en la injusticia.

La Reforma Agraria las habría subsanado un poco. Pero no hay ya esperanza que sea así. El pontífice del agro, Cirilo del Río, hace de esta Ley juguete de bazar.

Seguimos los proletarios pensando si en España hay República, porque de haberla no podría tolerarse que continuasen un momento más las grandes propiedades, producto de violencia y de usurpación, en manos de terratenientes que nos esquilman con jornaes de hambre...

A menudo, al dejar la arada, levantamos en alto el brazo con el puño hermético... Día llegará en que en lo alto de una Peña vea el campesino ondear la bandera roja.

Ni el hambre ni la miseria se enseñoreará del campo, y el campesino no tendrá a sueldo de inferioridad.

M. AGRAMUNT

# La esclavitud voluntaria

Pancracio y Tomás llegaron a la edad en que es preciso trabajar para poder vivir. Hijos de trabajadores, no tuvieron oportunidad de adquirir una regular cultura que los emancipase de la cadena del salario. Pero Pancracio era animoso. Había leído en los periódicos cómo hombres que habían nacido en cuna humilde habían llegado, por medio del trabajo y el ahorro, a ser los reyes de las finanzas, y a dominar con la fuerza del dinero, no sólo los mercados, sino las naciones mismas. Había leído mil anécdotas de los Rothschild, de los Carnegie, etc. y todos aquellos que, según la prensa y hasta según los libros de lectura de las escuelas con que se embrutece a la niñez, están al frente de las finanzas mundiales, no por otra cosa sino — ¡vill mental! — por su dedicación al trabajo y su devoción por el ahorro.

Pancracio se entregó al trabajo con verdadero ardor. A la vuelta de un año, y se encontró tan pobre como el primer día. A la vuelta de otro año se encontró en las mismas circunstancias. Y siguió trabajando más, sin desmayar, sin desesperar. Pasaron cinco años y se encontró con que a fuerza de sacrificios, había logrado reunir algunas pesetas, no muchas. Para ahorrarlas necesitó disminuir los gastos de su alimentación, con lo que debilitó sus fuerzas; vistió andrajos, con lo que el frío y el calor lo atormentaron, debilitando igualmente su organismo; habitó miserables casuchas cuya insalubridad aportó a su organismo su contingente debilitante. Pero Pancracio siguió ahorrando, ahorrando dinero a expensas de su salud. Por cada peseta que lograba guardar, perdía una parte de su fuerza. Para no pagar renta a propietario alguno, compró un lote y fabricó una casita; después se casó. El Registro civil y el cura le arrancaron una porción de sus ahorros, obtenidos a costa de tantos sacrificios. Pasaron algunos años más; el trabajo no era bastante, las deudas comenzaron a afligir al pobre Pancracio. Un día enfermó uno de sus hijos; el médico no quiso asistir al enfermito por que no se le ofrecía dinero; en el dispensario público atendieron tan mal a la criatura, que esta murió. Pancracio sin embargo, no se daba por vencido; recordaba sus lecturas sobre las famosas virtudes del ahorro y otras patrañas por el estilo. Tenía que ser rico porque trabajaba y ahorraba. ¿No habían hecho lo mismo Rothschild, Carnegie y muchos más? Entretanto, los artículos de primera necesidad iban subiendo en precio de manera poco tranquilizadora. La ración alimenticia disminuía hasta su extremo límite en el hogar del inocente Pancracio, y, a pesar de todo, las deudas aumentaban y ya no podía ahorrar un solo céntimo. Para colmo de desdichas, el dueño de la negociación en que Pancracio comenzó a trabajar decidió emplear trabajadores por menos

**NECESITA V.** Patentes de invención, introducción, solicitud de prórroga, nombre comercial, registro de cesión o traspaso, investigaciones, traducciones, informes, certificados de penales, últimas voluntades, de nacimiento o defunción, seguro de vida e incendios, transferencia de crédito, gestiones de los Ministerios, Gaceta de Madrid?

**CONSULTE SIN PÉRDIDA DE TIEMPO A JESUS ANDUJ, APARICIO**

Agente en esta Capital de THE UNION, CONSORCIO JURIDICO, LA REFORMA MERCANTIL, EL FENIX FRANCE, SIDI-INFORM-MUTUA INDUSTRIAL Y COMERCIAL, ASOCIACION MERCANTIL, Y OTRAS.

Hará sus gestiones en 24 horas y en condiciones inmejorables.

coste, y nuestro héroe y muchos más, se vieron de la noche a la mañana despedidos del trabajo, ocupando sus lugares nuevos esclavos que, como los anteriores, soñaban con riquezas amasadas a fuerza de trabajo y de ahorro. Pancracio tuvo que empeñar la casa esperando todavía poner a flote la barca de sus ilusiones, que se hundía sin remedio. No pudo pagar la deuda, y tuvo que dejar en manos de los prestamistas el producto de su sacrificio, el pequeño bien amasado con su sudor. Obstinado, Pancracio quiso todavía trabajar y ahorrar pero en vano. Las privaciones a que se sujetó por el ansia de ahorrar, el trabajo pesado que había ejecutado en los mejores años de su vida le habían destruido el vigor. En todas partes donde solicitaba trabajo se le decía que no había ocupación para él. Era una máquina de producir dinero para los amos; pero demasiado gastada ya, las máquinas viejas son vistas con desprecio. Y, entretanto la familia de Pancracio padecía hambre. En la negra casucha no había fuego, no había abrigos para combatir el frío, las criaturas pedían pan con verdadera furia. Pancracio salía todas mañanas en busca de trabajo; pero ¿quién había de alquilar aquellos brazos viejos? Y después de recorrer la ciudad y los campos, llegaba al hogar, donde lo esperaban, contristados y hambrientos, los suyos, su mujer, sus hijos, los seres queridos, para quienes soñó las riquezas de Rothschild, la fortuna de Cornegie.

Una tarde Pancracio se detuvo a contemplar el paso de ricos automóviles ocupados por personas regordetas, en cuyos rostros podía adivinarse la satisfacción de llevar una vida sin preocupaciones. Las mujeres charlaban alegremente y los hombres las atendían con frases melifluas que habrían hecho bostezar de fastidio a otras mujeres que no hubieran sido aquellas burguesas.

Hacia frío; Pancracio tembló pensando en los suyos, que le esperaban en la negra casucha, verdadera mansión del infortunio. Cómo habría de morir de frío en aquel instante; cómo debían sufrir las torturas indescribibles del hambre; qué amargos deberían ser las lágrimas que derramasen en aquellos momentos. El desfile ele-

ganalísimo continuaba. Era la hora de exhibición de los ricos, de los que según el pobre Pancracio, habrían sabido «trabajar y ahorrar» como los Rothschild, como los Carnegie, como los Rockefeller. En un lujoso carruaje venía un gran señor. Su porte era magnífico. Tenía canas, pero su rostro estaba joven. Pancracio se llevó la mano a los ojos para limpiarlos, temiendo ser víctima de una ilusión. No, no le engañaban sus viejos y opacos ojos: aquel gran señor era Tomás, su camarada de la infancia, «Cuánto habrá trabajado y ahorrado» pensó Pancracio, «para que haya podido salir de la miseria y llegar a tanta altura y ganar tanta distinción».

¡Oh pobre Pancracio! no había podido olvidar los imbéciles relatos de los grandes vampiros de la humanidad; no había podido olvidar lo que leyó en los libros de las escuelas, en que tan concluyentemente se embrutece al pueblo.

Tomás no había trabajado. Hombre sin escrúpulos y dotado de gran malicia, había podido apercibirse de que lo que se llama honradez no es fuente de riquezas, y se echó a engañar a sus semejantes. Avenas reunido algún fardito, instaló un taller y alquiló manos baratas; de ese modo fué subiendo, subiendo. Ensancho sus negocios y alquiló más manos, y más y más, y se convirtió en millonario y en gran señor, gracias a los innumerables «Pancracios», que toman a pies juntos los consejos de la burguesía.

Pancracio continuó presenciando el brillante desfile de haraganes y haranas. En la esquina próxima un hombre dirigió la palabra al público. Escasó auditorio tenía, en verdad, aquel orador. ¿Quién era? ¿Qué predicaba? Pancracio fue a escuchar.

Compañeros, decía el hombre, ha llegado el momento de reflexionar. Los capitalistas son unos ladrones. Sólo por miedo de malas artes se puede llegar a millonario. Los pobres nos deslomamos trabajando, y cuando ya no podemos trabajar, nos despiden los burgueses como dejan sin amparo al caballo envejecido en el servicio. ¡Tomemos las armas para conquistar nuestro bienestar y el de nuestras familias!

Pancracio lanzó una mirada despreciativa al orador, escupió al suelo

con coraje y se marchó a la casucha negra donde lo esperaban afligidos, con hambre y con frío, los seres queridos. No podía morir en él la idea de que el ahorro y la laboriosidad hacen la riqueza del hombre virtuoso. Ni ante el infortunio inmerecido de los suyos, pudo reaccionar el alma de aquel miserable, educado para esclavo. No seas tu así, lector. Busca tu redención trabajando, sí, pero exigiendo que el fruto de tu trabajo sea para tí y para los tuyos; que no sirva para enriquecer a los que no han hecho otra cosa que vivir del trabajo ajeno.

CRISPIN ARMILLAS  
—Portalrubio, junio 1934.—

**Manuel Medina**  
AUTOS DE ALQUILER  
Juan Pérez, 7 - Teléfono-150

## Preguntas indiscretas

Quando la Diputación estaba regida por hombres de izquierda se tenía especial interés en que la prensa local publicase las cantidades pagadas por obras ejecutadas en los caminos vecinales. Correspondían tales cantidades a las certificaciones aprobadas por los técnicos de la casa y visadas por el Sr. Jefe de O. P. A la indicada prensa entregaba el Sr. Presidente, entonces Sr. Segura, la correspondiente nota para su publicación. Con ello, sin duda, se perseguían dos plausibles finalidades: Una era el que los Ayuntamientos interesados tuviesen conocimiento de lo que sus apoderados cobraban, como asimismo los obreros, que también eran interesados.

Otra finalidad era, también sin duda, el poner de manifiesto que para el pago de las certificaciones no había preferencia por contratista alguno.

Sr. Marina, Delegado de Vías y Obras. ¿Por qué no se hace ahora lo mismo? ¿Por qué no le pide permiso al Presidente para publicar tales números? ¡Atrévase Sr. Marina!

Don Leopoldo Igual Padilla es diputado a Cortes por esta provincia. ¡No cabe duda! D. Leopoldo es Agrario de los que no labran. ¡Qué duda cabe! D. Leopoldo es hijo y vecino de Rubielos de Mora. ¡Sin duda alguna!

En Rubielos de Mora se viene pagando a los obreros que trabajan de sol a sol catorce reales. Suponemos que en las faenas de la recolección se les pagará un par de realillos más y algo pa comer. ¿Le parece a V. bien D. Leopoldo?

Y por hoy nada más.

**DROGUERÍA LA AMÉRICA**  
de Roman Hermanos  
Cristales y Pinturas Presupuesto gratis  
Galán y García Hernández. — Larache

PROPAGAD Y  
**Leed El Socialista**  
PERIODICO DEL TRABAJADOR

## Teruel y sus ministros

Hubo un día, no lejano aún, en que Teruel tuvo dos ministros y en su primer visita a la Ciudad de los Amanecidos fueron despreciados hasta por las corporaciones oficiales.

¿Por qué? Pues porque cooperaban a deshacer la República que el pueblo quiso establecer el 14 de abril de 1931.

Mos la veleta da vueltas. Uno de aquellos ministros que en cuatro años de República aun no se ha definido, continúa siendo «Independiente» (a caballo en la tabla a lomos de la situación) va a ser banqueteados por aquella ciudad que no ha mucho—le negó hasta el saludo. ¡Cuánto pelotillero!

Celebraríamos que el banquete fuera popular y que en el Teatro Marín con entrada libre, nos explicara su labor en Guerra, Marina, Industria etc. y qué sorpresas guarda tras de sus lentes. Entre otras cosas que nos ampliará eso del arroz y el maíz; de las calcadas que uno se ve obligado a hacer o apadrinar por dar gusto a esa troupe de alcahuetas impenitentes que no se aciertan a vivir honradamente.

El pueblo, el verdadero pueblo, le recordaría que fue el parecer republicano muchos años y el primer gobernador republicano de Teruel y que por eso resaltan más las traiciones a la obra comenzada en aquella tarde abrilera.

Denos gusto, Sr. Irazo y Sres. de la claque.

**LA PILARICA**  
Sastrería Cívico-Militar  
Fabricación de Gorras  
Carrtera Alcazarquivir-LARACHE

### NOTA INTERNACIONAL

## ¡Por la libertad de Thaelmann!

Por contraste, la limpia figura de Ernesto Thaelmann resulta con mayor realce en la opinión mundial después de la orgía de sangre y ceno en que acaba de revolcarse, una vez más, el fascismo nazi, verdugo del proletariado alemán. Frente a esas hordas de «gángsters» sociales y a sus rivalidades, en el mundo entero se evoca la recta silueta del luchador marxista encadenado por aquella ralea, maltratado en su celda, quebrantado en su salud—ya que no en su indomable energía—y que ve amenazada su misma existencia.

Para vengar el resonante fracaso del hitlerismo en el proceso por el incedo del Reichstag y la humillación de haber tenido que libertar a Dimitrov y a sus compañeros, bajo la formidable presión de la opinión internacional. Goering, el morfomán, habla proyectado la ejecución, tras un simulacro de proceso, del jefe comu-

# A LOS EMPLEADOS DE OFICINAS

**COMPANEROS:** Aprobado el Reglamento por la Autoridad competente, se os convoca para la reunión que tendrá lugar el DOMINGO DIA 15 DEL ACTUAL Y HORA DE LAS DOCE DE LA MAÑANA, con el fin de constituir la «Asociación de Empleados de oficinas de Teruel y su provincia» y elegir la Junta Directiva. La reunión tendrá lugar en la calle Poinar, número 5, (Casa del Pueblo).

Esperamos que todos los obreros de oficinas, conscientes de su deber, acudireis al acto de constitución, a formar el fuerte desde el que defenderéis vuestros derechos, tan hollados hasta la fecha. No esperéis que nadie os defienda. No seáis perezosos ni conformistas contestando a la invitación con la manifi frase de «lo que hagais vosotros doy por hecho». Es necesaria la colaboración personal de todos.

Teruel 14 de Julio de 1934.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

nista alemán. Para realizar su plan siniestro se han creado los ya famosos «tribunales del pueblo», verdadero insulto al más elemental sentido de la justicia, organismos serviles que condenan por orden y sin necesidad de pruebas. Más aún: se ha pretendido cometer la monstruosidad jurídica de aplicarles el principio de retroactividad. Todo para que el hacha fascista corte la cabeza del hombre culpable de este horrendo crimen: simbolizar la resistencia activa del proletariado contra el fascismo pardo en la más legítima de las defensas.

Thaelmann no es una excepción, desde luego. Con él están en las cárceles o en los campos de concentración muchos miles de obreros manuales e intelectuales por delito de opinión también. Pero el nombre de Thaelman ha venido a ser el símbolo común de todos ellos. Al pedir la libertad de Thaelmann se pide colectivamente la de todas las víctimas del fascismo. Así lo ha comprendido, con segura intuición el proletariado de todos los países.

Pero ya no es sólo la clase trabajadora la que lucha por arrancar a sus verdugos al líder alemán. El saber que se maltrataba y torturaba, moral y materialmente, a Ernesto Thaelmann en la cárcel—como ha podido averiguarlo la Delegación del Serre que fué, a visitarle pese a los esbirros de la Gestapo—ha sublevado muchas conciencias en otras capas sociales. La borrachera de crímenes a que se ha entregado en estos días el hitlerismo ha terminado de arrancar el velo

de hipocresía fascista, y el clamor general llega ya a todas las Embajadas alemanas en el mundo. Ahora más que nunca es preciso intensificar la campaña emprendida. Para nosotros, trabajadores, es un deber elemental de solidaridad. Para todos es una obligación del mundo civilizado.

**HUEVOS**  
Importación directa de  
Bulgaria - Bélgica y Tripolitania  
Para ventas al por mayor dirigirse  
a  
**Jesús Anduj Aparicio**  
TERUEL

## Memoria Municipal

En primer lugar agradecemos a D. León Navarro Larriba, Secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, el obsequio de remitirnos un ejemplar de la Memoria de 1933, sobre régimen económico municipal, por él confeccionada.

Hemos estudiado con atención el contenido de la Memoria aludida, obteniendo la impresión de que es un trabajo esmerado, en el que se refleja con escrupulosidad la organización de la Corporación municipal y la labor realizada durante el año que comprende por las distintas Comisiones, Negociados, Secciones y Servicios.

Comprende también la liquidación general del Presupuesto de Ingresos y gastos y la cuenta detallada de propiedades y derechos del Municipio.

## “EL HOGAR DE LOS HUERFANOS”

DIVULGACIÓN POPULAR-DOCENTE  
LIBRO INTERESANTE

De los Orfanatos belgas, en otros países y España.

POR

P. Moisés Sánchez Galí

En este libro se da a conocer la obra pedagógica realizada en Bélgica, en los Orfanatos fundados por Emilio Vandervelde

Precio 2 ptas

En todos los puestos de venta de EL SOCIALISTA y en las principales librerías.

## “Debilidad” de algunos políticos

CALVO SOTELO. Una gran memoria para olvidar.

LERROUX. Acaparar negocios sucios y ser representante exclusivo de «La Tracción, S. A.»

MARTINEZ BIRRIA (Diego Corrientes).

«Médico» de la República, después de haberla...

«Acaparador» de la «consensia».

PITA ROMERO. (A Roma por todo) Especialista en «modus viveudi» «concordatus mea»

(Para «pita» la que le espera).

SALAZAR ALONSO. (Catalanista acérrimo).

Hojas del árbol «algudes» etc.

Su pasión y muerte.

«Al dorarse las espigas».

PECED. Su amor a la música. «Momento musical» y «El Ocaso de los Dioses».

(Con acompañamiento).

PÉREZ MADRIGAL. (Perdona, Benito....., que locayos llenas).

El hacer de Pompos del Parlamento Sirve de «nevera».

Para más detalles leer «En el Escorial».

PICH Y PON. Ser «cineasta» en la Orphea Film S. A.

«Partenaire» de Lerroux.

ALBIÑANA. Su afición al boxeo. Su último combate lo perdió por K. O. con Prieto.

También es antropófago.

Quiso comerse crudo a Azaña. Pero solo fué una patraña.

ROYO VILLANOVA. Su amor a Cataluña y al Estatuto.

«Marcha sobre Cataluña».

CID. (Compendor).

Recitar el poema, ¡Mío Cid!

y «campear» el temporal.

(Hay que «sostenerse» que hay inarea).

GIL ROBLES. Leer y releer aquello de «En el Escorial se ha puesto el Sol».

(Viaje, pistola y demás gastos todo pagado).

MARRACO. Las matemáticas.

«Hecendista, este «matraco»

siempre ha sido un «pajarraco».

JUDNAWISQY

Se han cerrado las Cortes: Bien cerradas están, pues la labor que pide el país hay que realizarla fuera del Parlamento

Número suelto  
**10**  
 céntimos  
 Suscripción:  
 1'50 trimesire  
 PAGO adelantado

# ¡Adelante!

Órgano de la U.G.T. y del Partido Socialista  
 DE TERUEL Y SU PROVINCIA



La correspondencia  
 al Director  
**POMAR, 3**  
 No se devuelven los  
 originales, aunque no  
 se inserien.  
**FRANQUEO CONCERTADO**

NUM. 220

TERUEL 11 DE JULIO DE 1934

AÑO V

PARA LAS MADRES OBRERAS

## Cuántas jóvenes han perdido su inocencia en el Confesonario

De todas las infamias cometidas por las religiones antiguas y modernas ninguna iguala a la Confesión, establecida por la Iglesia católica.

¿En que cabeza bien organizada cabe el absurdo de que un hombre pueda absolver a otro de los crímenes que éste haya cometido contra su prójimo y contra su Creador? El ofendido es el que ha de perdonar y no un supuesto apoderado.

En los primeros siglos de la Iglesia no existió confesión auricular. Fué inventada cuando el catolicismo quiso dominar social y políticamente.

Por este medio, la jerarquía eclesiástica sabe lo que pasa en el seno de la familia, donde ningún intruso se atreve a penetrar. El confesor se introduce en los sagrados del lecho nupcial, en el de la virgen inocente, y aún más alta penetra en el pensamiento que atraviesa por la mente. Exige que el pecador arrodillado a sus pies, le muestre abierto de par en par el corazón, que le deje registrar su memoria, no importa que el penitente sea un hombre, una mujer virtuosa o una niña inexperta. Para el hombre que se sienta en el Santo Tribunal de la Penitencia, en representación de Dios, no hay nada sagrado, todo lo ha de palpar con su torpe mano, temblorosa tal vez por efectos de la crápula, todo lo ha de empañar con su aliento, saturados muchas veces con los vapores de la orgía.

¿Hay algo que más degrade a un hombre que arrodillarse a los pies de otro? ¿Hay algo más profano que examinar el pensamiento que cruza más rápido que el relámpago por la mente de la niña inocente? ¿Hay alguna pretensión más sacrilega que pretender un hombre, corrompido y desmoralizado en muchos casos colocarse en lugar de Dios y pretender perdonar las ofensas a este y a los hombres? Si la Eterna Justicia delegara en un clérigo la facultad de perdonar nuestras faltas, le despreciamos.

Cada hombre está en comunicación directa con Su Dios como el Papa. El que se mete entre la criatura y la Creación es un intruso que humilla al hombre y ofende a la Divinidad. Los mismos que se confiesan no facilitan a nadie para recibir de

## FONDO PRO-PRESOS

Se abre esta suscripción para atender a los compañeros obreros del campo perseguidos por asuntos sociales. Camarada: Aporta tu ayuda contribuyendo con una cantidad.

	Pesetas
Suma anterior.....	80'00
Casa del Pueblo de Teruel.....	5'00
Suma y sigue.....	85'00

NOTA.—Los donativos pueden mandarlos a nombre de Pedro Clvera, Pomar, 3; Casa del Pueblo, Teruel.  
 O al Tesorero de Unión General de Trabajadores, Fernández de la Hoz, 51-Madrid.

ellos satisfacciones de los que les han ofendido.

¿Cómo pudiera hacerlo un Dios-Justicia? La Confesión es inmoral y degradante, sacrilega.

Si los gobiernos obraran con más independencia de las conveniencias sociales, exigirían a esos supuestos apoderados de Dios los correspondientes credenciales, poderes que tuvieran valor en un Tribunal de Justicia. Y como ninguno de esos impostores es capaz de presentar la más mínima prueba, el gobernante está en el deber de prohibir a esos industriales el ejercicio de su ofensiva profesión.

Muchos padres y muchos maridos creen que la confesión es buena para las mujeres. ¡Qué error tan perjudicial! ¡Cuántas jóvenes han perdido su inocencia oyendo las preguntas del confesor acerca de pecados cuya existencia ignoraba! Una de esas jóvenes puede tener un pensamiento liviano, un deseo impuro, una pasajera tentación, obra de la Naturaleza. Al Confesarse, ha de revelar a un hombre soltero, y para esto es preciso que pierda el pudor, virtud natural de la mujer que inspiró la idea del ángel. ¿Qué marido consentiría que su esposa contara a otro hombre los secretos del lecho nupcial?

¿Qué se metiera entre él y ella?

El clérigo tiene por su estado célibe y por su vida regalada, más desarrollada que otro cualquiera la pasión de la Injuria. Por el confesonario sabe las tentaciones de la penitente, conoce la que ha delinquido, y la que está más expuesta a delinquir. Las probabilidades son de que ese hombre seducirá a esas mujeres, o a lo menos lo intentará.

El les sabe sus secretos, ellas mismas se lo han confesado, el pudor ha dejado de existir entre el confesor y la mujer, en cualquiera parte pueden estando solos hablar con la mis-

ma franqueza o desvergüenza que en el confesonario.

¿Por qué no ha de intentar él satisfacer su pasión y cómo ha de negarse ella al que sabe sus faltas, sus tentaciones o sus caídas? ¡Oh! Si se pudiera averiguar el número de las mujeres que han perdido su inocencia su pudor en el confesonario, y el número de las que han sido seducidas por sus confesores, los padres, los maridos, y todos los hombres honrados, reducirían inmediatamente a cenizas esos manantiales de Inmoralidad que se llaman «Confesonarios».

Y no decimos esto porque suponemos a los clérigos peores que otros hombres cualesquiera. Si uno intercepta la carta en que una joven da cita para su cuarto a un amante, o sorprende a una casada en paraje sospechoso con un querido lo probable es que el hombre abuse de la ventaja que le proporciona el conocimiento del secreto, y que ella acceda por tal de que no la descubra.

M. G. R.

Huelva, 30 Junio 1934.

POR DIGNIDAD HISTÓRICA Y CIUDADANA

## RUEGO AL SEÑOR ALCALDE

Hace tiempo que he visto con amargura el olvido en que se tiene a los héroes del mausoleo de la plaza de la libertad (permíteme poner con minúscula esta última palabra porque ya no sé si existe), y a usted señor Alcalde, me dirijo protestando con toda energía del abandono en que el mismo se encuentra.

No hay un hierro sano ni derecho; las lanzas parece que estén avergonzadas y resignadas a su triste suerte, así como las piedras y suelo del mis-

mo, y resulta penoso ver como en días como el 3 de Julio y 4 de Agosto, se llenen que tapar estar faltas con los ramos de flores que a los gloriosos muertos se dedican.

¿No existen unas miserables pesetas para arreglar el único símbolo de civismo que tiene Teruel? ¿O es que no se quiere o no se dan cuenta nuestros ediles de lo desastrosa que resulta esta plaza, que debiera ser la mejor adornada de la capital por lo que en sí encierra? ¿No cabe hacer algo por quienes dieron su vida por un ideal tan sagrado como el que en ella se simboliza? Pues una cosa u otra, señor Alcalde, se debe hacer. O se tiene en condiciones como las demás plazas, incluso haciendo un jardín, o se abandona definitivamente. Lo que no puede ser, es que siga este estado de abandono. Yo pido, y creo, que muchos ciudadanos se unirán a mi petición, que por lo menos se arregle decorosamente, no solamente el mausoleo sino toda la plaza, antedicha ya que no solamente ha de ser objeto de atención la Gloria. Existen otras plazas que también requieren renovación, pero esta, señor Alcalde, es necesaria y urgente y con todo el esplendor que merece.

Es de justicia lo que solicito y creo será complacido.

JUDNAWISQY

## Exposición Escolar

ESCUELA NACIONAL GRADUADA DE NIÑOS, practica aneja a la Escuela Normal del Magisterio Primario de esta Ciudad.

La exposición escolar con que terminará el presente curso en esta Escuela se inaugurará el próximo día 16 a las 9 de la mañana. Desde esa hora hasta el día 10 a las 12 del día, en que se procederá a su clausura, estarán expuestos al público los trabajos de los alumnos.

Por el presente se invita al pueblo en general, y de manera particular a los padres de los alumnos a que acudan a visitar la referida exposición, con lo que al par que pongan de manifiesto el interés que les merece la cultura pública honrarán a esta Escuela y a sus Profesores.

Teruel 11 de Julio de 1934.

EL REGENTE  
 F. ARIZA

## Leed ¡Adelante!

IMP. TOMÁS FUERTES—TERUEL